

Shultz Pide Libertad de Acción en Ayuda a C.A.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

DEFIENDE AYUDA. — Washington, febrero 22. El Secretario de Estado George Shultz (izquierda) recibe hoy en su oficina al Presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, Charles Percy. Shultz prestó declaración hoy sobre aumentos en la asistencia militar a Centro América.

WASHINGTON, febrero 22 (EFE). — El Secretario de Estado, George Shultz, pidió hoy al senado de Estados Unidos libertad de acción en la ayuda a Centro América, y dijo que el programa "es ambicioso porque así son las amenazas con las que nos enfrentamos".

Shultz, quien testificó hoy ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado para explicar y justificar la ayuda económica y la acción de Estados Unidos a la región, advirtió contra un intento de control del Congreso.

"Una legislación que imponga restricciones a la capacidad del presidente de proteger los intereses nacionales, pondrá en peligro nuestros esfuerzos por defender los derechos hu-

manos", manifestó Shultz. Este comité, al igual que el encargado del presupuesto, comenzó esta semana las audiencias que, previsiblemente, concluirá con un recorte del paquete de ayuda exterior de la administración, que asciende a 17.200 millones de dólares para el año fiscal de 1985.

(El candidato demócrata presidencial, Gary Hart, presentó hoy ante el senado un proyecto de ley

Jordania Rompe con Libia

AMMAN, Jordania, febrero 22 (UPI). — Jordania rompió hoy relaciones diplomáticas con Libia, en represalia por el saqueo de su embajada en Trípoli, informó la televisión estatal.

La decisión de romper "relaciones políticas y diplomáticas" fue adoptada durante una reunión del gabinete para tratar del saqueo e incendio de la embajada, que ocurrió el sábado, añadió.

Previamente, el Primer Ministro de Jordania, Ahmad Obeidat, acusó a las autoridades libias de enviar a la sede diplomática a más de 200 "mercenarios" y trabajadores de Chad, policías y agentes

—Favor pase a la página 19.

para la retirada inmediata de las fuerzas norteamericanas enclavadas en Centro América, y calificó de "desacertada y provocadora" la decisión de Reagan de incrementar la presencia militar en la zona.

Shultz se apoyó en las conclusiones de la "Comisión Kissinger", presentado el 10 de enero de 1984 por la comisión bipartidista que encabezó el ex-Secretario de Estado Henry Kissinger, para afirmar que "la peor política en El Salvador es darle ayuda para que continúe la guerra pero no la suficiente como para que la gane".

Adelantándose a las críticas, Shultz afirmó que "es propósito de la administración hacer hincapié en la cuestión de los derechos humanos y en la disolución de los "escuadrones de la muerte", como un ingrediente esencial del que vamos a iniciar en El Salvador".

El Secretario de Estado, además, negó que su apoyo a los contrarrevolucionarios nicaragüenses estuviese influyendo en la política de ese país. "Sus problemas internos los están causando los sandinistas", dijo.

Judíos Preocupados por Marxismo en C.A.

WASHINGTON, febrero 22 (UPI). — Centenares de judíos están emigrando de la América Central por temor a una expansión del marxismo en la región, según un funcionario del Comité Judío Americano.

El rabino Marc Tanenbaum, director de asuntos internacionales del CJA, dijo en un comentario difundido por la organización que la connotación política de Nicaragua es considerada por los dirigentes judíos de la región

como "una amenaza peligrosa para el futuro de sus países y de las comunidades judías".

Tanenbaum indicó que recogió esos comentarios en una reunión de dirigentes de la judería centroamericana realizada recientemente en Antigua, Guatemala.

"Temer una acción soviético-cubano-nicaragüense contra la construcción de las sociedades democráticas en Guatemala.

—Favor pase a la página 25.

Cuba es el Santuario de Narcotraficantes

WASHINGTON, febrero 22 (UPI). — Miembros del Congreso y otros funcionarios acusaron hoy al gobierno de Cuba de continuar apoyando un tráfico de dos vías de drogas ilegales y armas a través de la isla.

Los cargos se hicieron en audiencias en la Cámara Baja en las que el senador Lawton Chiles, el primer testigo, dijo que el Departamento de Estado confirmó que el líder cubano Fidel Castro está "dan-

do santuario" a contrabandistas que llevan drogas a Florida y armas a las guerrillas latinoamericanas.

"Con esa sola operación, Castro puede golpear duramente a la sociedad norteamericana ayudando a los traficantes de drogas a distribuir su veneno y, a la vez, usar a los contrabandistas para ayudar a armar y financiar el terrorismo", dijo Chiles al grupo de trabajo de esa cámara

—Favor pase a la página 26.



PRESUNTA ESPÍA. — Varsovia, febrero 22. Alicia Wesolewska, empleada de la ONU, era detenida por el régimen de Polonia por presunto espía. El secretario general de la ONU, logró su liberación. (Unifax II de UPI).

Sigue Baja en la Bolsa

NUEVA YORK, febrero 22 (EFE). — La baja de la bolsa continuó por séptima semana y quinta sesión consecutiva, cuando ventas aceleradas a última hora transformaron en pérdida una moderada ganancia.

La preocupación por la guerra Irán-Irak, la situación en Libano y lo que pueda decir sobre todo ello el Presidente Reagan en su conferencia de prensa de esta noche, se conjugó con el temor ya crónico a una subida en los tipos de interés.

El Dow Jones de industriales cerró con baja de 5,13 en 1.134,21.

El valor de la acción promedio descontó 8 centavos.

Las emisiones con pérdida, 917, superaron a las 632 con ganancia.

El volumen se reactivó al favorecerse unos 90 mil

—Favor pase a la página 50.

Gemayel Negocia Pacto con Israel

BEIRUT, febrero 22 (UPI). — El Presidente Amin Gemayel efectuaba hoy negociaciones para anular el pacto con Israel a cambio de concesiones de Siria, mientras a sólo cinco kilómetros de su palacio continuaba la lucha por el último reducto en las montañas de los soldados que le son leales.

Entretanto, tropas gubernamentales aceptadas por los rebeldes musulmanes se aprestan a ocupar el campamento de los infan-

tes de marina estadounidenses en retirada.

Contra un telón de fondo de crisis política y combates continuos los infantes de marina prosiguieron su lenta retirada de la base cerca del aeropuerto internacional de Beirut.

Pequeños grupos de infantes de marina fueron trasladados en helicópteros a las unidades de la sexta flota norteamericana apostadas frente a las costas libanesas, pero el

—Favor pase a la página 26.

Aprueban Embajador E.U. en el Vaticano

WASHINGTON, febrero 22 (EFE). — Un comité del senado rechazó hoy las objeciones de grupos protestantes norteamericanos y aprobó la designación del empresario William Wilson como embajador de Estados Unidos ante el Vaticano, el primero acreditado ante la Santa Sede en los últimos 116 años.

De los diez miembros del comité de Relaciones Exteriores, sólo el ultraconservador Jesse Helms (republicano por Carolina del Norte) votó en contra de la propuesta hecha al Congreso por el Presidente Ronald Reagan.

desde 1981 fue representante personal de Reagan ante el Papa Juan Pablo II, deberá de ser confirmado por el pleno senatorial.

Tanto la administración Reagan como los que se oponen al nombramiento de un embajador consideran que Wilson no tendrá problemas para lograr la aprobación del pleno.

La designación de Wilson originó las protestas de algunos sectores de iglesias protestantes, así como de organizaciones de defensa de las libertades civiles que abogan por la separación constitucional entre la Iglesia y el Esta-

Rechazan "Farsa Electoral"

SAN JOSE, febrero 22 (ACAN-EFE). — La dirección política de la Asamblea Nicaragüense de Unidad Democrática (ANUDE) manifestó su disconformidad con el anuncio electoral del gobierno sandinista.

La asamblea se reunió extraordinariamente en esta capital, tras conocer el decreto de convocatoria a elecciones emitido hoy por la Junta de Gobierno de Nicaragua, y lo denunció como "una farsa".

"El mencionado decreto es una burla sangrienta al pueblo nicaragüense, que

luchó en cruenta guerra de liberación, para tener, entre otros, el derecho a elegir libremente a sus gobernantes" declara "ANUDE", grupo político antisandinista que no prologna la guerra.

Sobre el anuncio, la asamblea dice que es una actitud típicamente somocista, y afirma que viola flagrantemente el programa original de gobierno que contó con el respaldo del pueblo nicaragüense y la comunidad internacional.

"El mencionado decreto es una ofensa a la inteli-

gencia del pueblo por cuanto en una maniobra propia de los regímenes totalitarios adelanta fechas a su propia conveniencia", agrega la declaración opositora.

"ANUDE", presidida por Wilfredo Montalban, sostiene que el gobierno sandinista mantiene intactos instituciones y organismos represivos, y niega condiciones mínimas para una elección libre, dadas las medidas "restrictivas" como la ley de emergencia, del 15 de marzo de

—Favor pase a la página 24.

Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY



RECIBE GALARDON. — Nueva York, febrero 22. La Primera Dama Nancy Reagan recibe un galardón del Club Rotario Internacional en el Hotel Waldorf Astoria, por su acto humanitario de traer a dos niños sudcoreanos a los Estados Unidos para ser sometidos a una operación cardiaca. Izquierda Kurt Weishaupt, presidente de la junta directiva, y derecha, Herbert Brown, miembro de la fundación rotaria.